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ATA DA 5ª SESSÃO (3ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. 2 

Reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE pela 3 

plataforma digital Microsoft Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 4 

005/2022 – COU/UNESPAR, para as reuniões dos Conselhos Superiores realizadas 5 

durante o período de 2022 e 2023, de acordo com a lista de presença anexa, a fim de 6 

deliberar sobre a pauta prevista na Convocação n° 005/2022. I. Expediente: 1. 7 

Aprovação da Ata da 4ª Sessão (2ª Extraordinária) de 2022; 2. Comunicações. II. 8 

Ordem do dia: 3. itens da pauta enviados aos conselheiros e publicados no site da 9 

Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO A PAUTA: sem manifestação. EM REGIME 10 

DE VOTAÇÃO: aprovada por unanimidade. I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 4ª 11 

Sessão (2ª Extraordinária) de 2022. EM REGIME DE DISCUSSÃO A ATA: sem 12 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovada por maioria, com 2 (duas) 13 

abstenções. 2. Comunicações: a conselheira Andréa Lúcia Sério Bertoldi 14 

comunicou que, pela primeira vez, foi publicado o edital de vestibular em Libras. A 15 

conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath enfatizou a realização do reforço da 16 

Campanha pela Vacinação contra a Covid-19 e solicitou divulgação à comunidade. 17 

Ainda, repassou que houve deliberação do Conselho Nacional de Educação referente 18 

à dilação do prazo para implementação da Resolução N° 02/2019. Por fim, indicou 19 

que o prazo para curricularização da extensão não foi alterado. O conselheiro 20 

Adalberto Dias de Souza convidou todas e todos para participação do I Congresso 21 

Latinoamericano de Ensino, Pesquisa e Extensão, que acontece junto do V Seminário 22 

de Ciências Sociais Aplicadas. O conselheiro Edmar Bonfim de Oliveira comentou 23 

que a Secretaria Geral da Reitoria foi vagada e registrou agradecimentos à Ana 24 

Cristina Zanna Cathcart pelos esforços e todo trabalho realizado. A Presidente da 25 

Sessão,  Prof.ª Salete Machado Sirino, relatou sobre a relevância da realização do 26 

Seminário do PDI, ocorrido  nos dias 10 e 11 de agosto, em Paranavaí, organizado 27 

pela Proplan, com Coordenação Geral da Profa. Aurea Viana, que contou com amplo 28 

debate com a participação da Reitoria, de Pró-Reitoras(es), de Direções de Campus, 29 

Direções de Centros de Áreas e equipe PDI dos sete Campi da Universidade. Ademais, 30 

ponderou a concretização de alteração orçamentária, solicitada pela Reitoria à SEFA 31 

e à SETI, para que, do orçamento de R$ 21.200.000,00 (vinte e um milhões e duzentos 32 
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mil reais), R$ 5.000.000,00 (cinco milhões) sejam utilizados em investimento para 33 

atualização de estúdios e laboratórios de ensino. Ressaltou, ainda, o empenho da 34 

Diretoria de Projetos e Convênios no resgate de emendas parlamentares suspensas 35 

desde 2017 (dois mil e dezessete). Parabenizou todo o trabalho feito pela Pró-Reitoria 36 

de Políticas Estudantis e Direitos Humanos (Propedh) para com as políticas de 37 

inclusão e também à Pró-Reitoria de Graduação (Prograd) e Direções de Centros de 38 

Área no profícuo questionamento em relação à Resolução 02/2019 do CNE. II. Ordem 39 

do dia: 3. Discussão e deliberação sobre a proposta de curso de pós-graduação 40 

em "MBA em melhorias e otimização da produção e operações", do curso de 41 

Engenharia de Produção Agroindustrial do Campus de Campo Mourão. 42 

(Processo: 18.841.020- 0) – o conselheiro Carlos Alexandre Molena Fernandes fez 43 

a relatoria do parecer da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, que é FAVORÁVEL 44 

à aprovação do Projeto Pedagógico de Pós-Graduação Lato Sensu: “MBA em 45 

melhorias e otimização da produção e operações”. EM REGIME DE DISCUSSÃO: o 46 

conselheiro Adalberto Dias de Souza registrou agradecimentos à equipe que 47 

analisou o projeto. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM 48 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE 49 

VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade.  4. Discussão e deliberação 50 

sobre a criação do Curso de Tecnólogo em Agricultura do Campus de União da 51 

Vitória. (Processo: 18.233.119-8) – o conselheiro João Henrique Lorin fez a 52 

relatoria do parecer da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL à aprovação do PPC 53 

do curso de Tecnólogo em Agricultura da Unespar, Campus de União da Vitória. EM 54 

REGIME DE DISCUSSÃO: O conselheiro Edmar Bonfim de Oliveira, solicitando 55 

registro em ata, apontou a preocupação sobre as seguidas deliberações de abertura 56 

de cursos com a quantidade de horas CRES disponíveis. Reforçou o posicionamento 57 

favorável à abertura de cursos para universidade, mas dissertou sobre a necessidade 58 

de um debate amplo que reflita essas questões de ampliação de carga horária, citando 59 

o impacto de horas CREs que terão no início do proximo ano os recentes cursos de 60 

Direito aprovados para Apucarana e União da Vitória. A Presidente da Sessão,  61 

Prof.ª Salete Machado Sirino, em questão de ordem, esclareceu que nos projetos 62 

dos Cursos de  Direito,  aprovados para Apucarana e União da Vitória, consta que não 63 

terão impactos de aumento de horas. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 64 
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maioria, com 1 (uma) abstenção. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem 65 

manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria, com 1 66 

(uma) abstenção.  5. Discussão e deliberação sobre a proposta do novo Projeto 67 

Político-Pedagógico do curso de Ciências Contábeis do Campus de Apucarana. 68 

(Processo: 18.741.149- 1) – a conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria 69 

do parecer da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL à proposta do novo Projeto 70 

Político Pedagógico do curso de Ciências Contábeis do Campus de Apucarana. EM 71 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado 72 

por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem solicitação para 73 

registro em ata. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 74 

6. Discussão e deliberação sobre a reestruturação do PPC do curso de Turismo 75 

e Negócio do Campus de Apucarana para ingressantes a partir de 2023. 76 

(Processo: 19.073.259-2) – a conselheira Daniela Roberta Holdefer fez a relatoria 77 

do parecer da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL as alterações no Projeto Político 78 

Pedagógico do curso de Turismo e Negócios do Campus de Apucarana para sua 79 

implantação a partir de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 80 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 81 

O MÉRITO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 82 

unanimidade. 7. Discussão e deliberação sobre a reestruturação de PPC do 83 

Curso de bacharelado em Secretariado Executivo do Campus de Apucarana 84 

para ingressantes a partir de 2023. (Processo: 19.106.021-0) – o conselheiro 85 

Joacir Navarro Borges fez a relatoria do parecer da Câmara de Ensino, que é 86 

FAVORÁVEL à aprovação da alteração do Projeto Pedagógico do Curso de 87 

Secretariado Executivo do Campus de Apucarana para os ingressantes a partir do ano 88 

letivo de 2023. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE 89 

VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 90 

sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 91 

unanimidade. 8. Discussão e deliberação sobre a reestruturação do PPC do curso 92 

de Enfermagem do Campus de Paranavaí para ingressantes a partir de 2023. 93 

(Processo: 19.237.457-0) – a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath fez a 94 

relatoria do parecer da Câmara da Ensino, que é FAVORAVÉL à aprovação do novo 95 

PPC do curso de Enfermagem do Campus de Paranavaí. EM REGIME DE 96 
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DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 97 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 98 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 9. Discussão e 99 

deliberação sobre a alteração do PPC vigente do curso de Pedagogia do 100 

Campus de Paranaguá para ingressantes a partir de 2021. (Processo: 101 

19.240.440-1) – o conselheiro João Henrique Lorin fez a relatoria do parecer da 102 

Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL às adequações do PPC do curso de 103 

Pedagogia campus de Paranaguá para os ingressantes no ano letivo de 2021. EM 104 

REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado 105 

por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. EM 106 

REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por unanimidade. 10. Discussão e 107 

deliberação sobre a Proposta de alteração no Regulamento de Extensão e 108 

Cultura da Unespar. (Processo: 19.267.151-5) – a conselheira Helena de Oliveira 109 

Leite fez a relatoria do parecer da Câmara de Extensão, que é FAVORÁVEL à 110 

proposta do Regulamento. EM REGIME DE DISCUSSÃO: sem manifestação. EM 111 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 112 

O MÉRITO: a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath submeteu a seguinte 113 

proposta para alteração no Art. 30 - I: “Os projetos de extensão criados 114 

exclusivamente para as disciplinas com ACEC II podem ter período de duração que 115 

acompanhe a disciplina à qual se vincula”. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: 116 

aprovado por unanimidade. Por fim, a Presidente, Prof.ª Salete Machado Sirino, 117 

externou felicitações e agradecimentos pelo árduo trabalho e o grande debate 118 

realizados pela PROEC, também aos conselheiros e às conselheiras pelo 119 

compromisso e a comunicação feita durante o processo de análise dos processos. 120 

Ainda, agradeceu à equipe do Gabinete pelos esforços. Nada mais havendo a ser 121 

tratado, a Presidente da Sessão,  Prof.ª Salete Machado Sirino, encerrou a sessão 122 

on-line às 12:38 (doze horas e trinta e oito minutos), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de 123 

Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho. 124 

Ata aprovada na 6ª. Sessão (4 ª. Ordinária) do CEPE, realizada no dia 05/10/2022, às 

09h. 


